

Veranstaltungsorte im Kreis Heinsberg:



Herausgeber: Stadt Hückelhoven und Arbeitskreis Interkulturelle Woche



INTERKULTURELLE WOCHEN

21. September bis 03. Oktober 2025

DAFÜR!

*Veranstaltungen zur
Interkulturellen Woche 2025
im Kreis Heinsberg*



Hintergrundbild:
Max Knoll
(Gymnasium
Hückelhoven)

*Schirmherr der Interkulturellen Woche ist
Landrat Stephan Pusch*

Grußwort des Landrats Stephan Pusch zur Interkulturellen Woche 2025

DAFÜR

Sehr geehrte Damen und Herren,

das Motto der diesjährigen Interkulturellen Woche lautet **DAFÜR**. Damit wird eine neue Perspektive eröffnet, die von einer positiven Ausrichtung auf das ausgeht, was machbar und erstrebenswert ist, um ein offenes und respektvolles Miteinander zu gestalten.

Dieser Ansatz schlägt sich auch in der Ausgestaltung der Interkulturellen Woche in diesem Jahr nieder, die einen Schwerpunkt auf Begegnung in fröhlich-festlicher Atmosphäre legt, auf Austausch und Erkennen von Gemeinsamkeiten über kulturelle und nationale Grenzen hinaus. So beginnt die Interkulturelle Woche mit einem großen *Fest der Kulturen*, das die Stadt Hückelhoven ausrichtet. **DAFÜR** sind viele verschiedene Vereine, Gruppen und Organisationen mit einem vielfältigen Programm präsent.

Grundlegend für eine offene Gesellschaft der Vielfalt sind gegenseitige Wertschätzung, Mitmenschlichkeit und ein demokratisches Miteinander. **DAFÜR** steht seit 50 Jahren die Interkulturelle Woche, die im Juni 1975 von den drei großen christlichen Kirchen, die Deutsche Bischofskonferenz, die Evangelische Kirche in Deutschland und die Griechisch-Orthodoxe Metropole initiiert wurde.

Gerade in Zeiten sich verschärfender Konflikte, einer immer deutlicher werdenden Spaltung im gesellschaftlichen und politischen Raum mit einem Erstarren des extremistischen Randes ist es wichtig, sich dem entgegenzustellen und zu zeigen, was es an Engagement und Bürgersinn gibt. **DAFÜR** steht auch der Kreis Heinsberg in seinem Bemühen ein, Demokratie und Kulturoffenheit zu stärken.

Mit der erneuten Übernahme der Schirmherrschaft für die Interkulturelle Woche möchte ich meinen Beitrag **DAFÜR** leisten, dieses Engagement und seine Zielsetzung zu unterstützen. Ein besonderer Dank geht an alle Akteure aus Kommunen, dem Kreis, verschiedenen Organisationen und Institutionen sowie engagierten Personen und dem vorbereitenden Arbeitskreis, die alle gemeinsam zum Gelingen der Interkulturellen Woche beitragen.

DAFÜR wünsche ich den Veranstaltungen Erfolg und viele interessierte Besucherinnen und Besucher.

Stephan Pusch

Mitwirkende:

Alexianer/ViaNobis GmbH, Die Eingliederungshilfe
Anton-Heinen-Volkshochschule des Kreises Heinsberg
AWO Kreisverband Heinsberg, Familienzentrum Geilenkirchen
Bündnis gegen Rechtsextremismus – für Toleranz und Demokratie im Kreis
Heinsberg
Caritasverband für die Region Heinsberg e.V.
Diakonie im Kirchenkreis Jülich, Migrationsfachdienst
DITIB Hückelhoven
Eine-Welt-Laden Hückelhoven e.V.
Eine-Welt-Forum Mönchengladbach und Heinsberg
Ev. Erwachsenenbildungswerk des Kirchenkreises Jülich
Ev. Kirchengemeinde Hückelhoven mit dem Jugendzentrum Chapter One
Ev. Kirchengemeinde Ratheim-Gerderath mit dem Quartierszentrum
Ratheim, dem Jugendzentrum Wohnzimmer und der KiTa Meragel
Familienzentrum Traumland der Stadt Hückelhoven
Flachsmuseum Wegberg-Beeck
Flüchtlingsnetzwerk Wassenberg
Förderverein Schacht 3, Hückelhoven
Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Hückelhoven
Gymnasium der Stadt Hückelhoven – Schule ohne Rassismus
Hückelhovener Tafel e.V.
Integrationsbeauftragte der Stadt Hückelhoven
Jugendhaus Culture Clash Wassenberg
KAI Hückelhoven, DRK Kreisverband Heinsberg e.V.
Katholische Frauengemeinschaft St. Lambertus Hückelhoven
Katholische Kirche, Hückelhoven
Katholische Grundschule Gangel-Birgden
Katholisches Forum Mönchengladbach und Heinsberg
Kommunales Integrationszentrum Kreis Heinsberg
Kontaktstelle für bürgerschaftl. Engagement der Stadt Hückelhoven
Kreis Heinsberg
Leonardo da Vinci Gesamtschule Hückelhoven
Migrationsfachdienst Erkelenz Diakonisches Werk, ev. Kirchenkreis Jülich
NRWeltoffen, Kreis Heinsberg
Pax Christi Hückelhoven
Quartierszentrum Friedrichplatz, Hückelhoven
Stadt Hückelhoven
VIKZ Hückelhoven
sowie weitere Solisten und Akteure